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Aos catorze dias do mês de dezembro do ano de dois mil  e vinte  e um, em
convocação para a realização da reunião Ordinária do Conselho Municipal de
Saúde  do  Rio  de  Janeiro  (CMS/RJ),  no  período  das  catorze  horas  e  trinta
minutos às dezoito horas, na Sala virtual da Plataforma Zoom, reuniram-se pelo
segmento dos usuários  : conselheiro Carlos Alberto Bessa Menezes (Associação
Cultural Recreativa Águia Negra – ACRAN); conselheiro Osvaldo Sérgio Mendes
(Sindicato  dos  Trabalhadores  Federais  em  Saúde  e  Previdência  Social  do
Estado  do  Rio  de  Janeiro  –  SINDSPREV/RJ);  conselheira  Sônia  Maria  do
Nascimento da Paixão (União de Negros Pela Igualdade do Rio de Janeiro –
UNEGRO/RJ);  conselheiro  suplente  Roberto  Oliveira  de  Almeida  (Associação
dos CAPSI  do Município  do Rio de Janeiro – ACAMURJ);  conselheiro Abílio
Valério  Tozini  (Conselho  Distrital  de  Saúde  da  AP  2.1);  conselheiro  Marcelo
Cláudio Nunes Deodoro (Conselho Distrital  de Saúde da AP 2.2);  conselheira
Maria  de  Fátima  Gustavo  Lopes  (Conselho  Distrital  de  Saúde  da  AP  3.1);
conselheiro  José  Cosme dos  Reis  (Conselho  Distrital  de  Saúde  da  AP  3.3);
conselheira Cleide Fernandes da Silva (Conselho Distrital de Saúde da AP 4.0);
conselheira suplente Daniele Mudesto Rosa São Thiago (Conselho Distrital de
Saúde da AP 4.0); conselheiro Ludugério Antônio da Silva (Conselho Distrital de
Saúde da AP 5.1) e conselheira Neide Maria Neres Tinoco (Conselho Distrital de
Saúde  da  AP  5.2). Pelo  segmento  dos  profissionais  de  saúde:  conselheiro
suplente Nelson Robson Mendes de Souza (Sindicato dos Médicos do Município
do  Rio  de  Janeiro  –  SINMED). Pelo  segmento  dos  gestores/  prestadores  de
serviços: conselheira  suplente  Liliane  Cardoso  de  Almeida  Leal   (Secretaria
Municipal  de Saúde – SMS); conselheira suplente Raquel de Moraes Barbosa
Caprio  (Secretaria  Municipal  de  Saúde  –  SMS);  conselheira  Carmen  Sandra
Portugal  Nogueira  (Fundação  Amélia  Dias  de  Assistência  ao  Menor  e
Adolescente Portador de Necessidades Especiais – FAMAD) e conselheira Maria
de Lourdes Tavares Cavalcanti (Universidade Federal do Rio de Janeiro – UFRJ).
Pauta do dia: Deliberação da Ata:  16/11/2021. 1.  Deliberação dos Processos –  10
minutos – Processo 09/003914/2018. Assunto: Habilitação Unidade de Assistência de
Alta Complexidade em Oncologia (UNACON) - Hospital Federal de Ipanema – CDS
AP  2.1; Processo  09/005.950/2021.  Assunto:  Descredenciamento  da  LITO  RIO
CLÍNICA LTDA – CDS AP 2.2.  2.  Ponto fixo sobre a  Covid-19 –  10  minutos. 2.1 -
Ponto sobre Gripe Influenza –  10  minutos.  3. e-mail: conselheiro Marcello Deodoro.
Assunto: Esclarecimentos sobre aquisição e distribuição de preservativos masculinos
e femininos nas Unidades de Saúde pela Prefeitura do RJ – 20 minutos. 4. Escolha de
membros para Comissão Eleitoral do Colegiado do Conselho Municipal de Saúde – 20
minutos. 5. Conferência de Saúde Mental – 20 minutos. 6. Apresentação do trabalho
individual de cada comissão temática –  30  minutos.  7.  Informes  da  Secretaria
Executiva – 10 minutos. 8. Informes da Gestão da SMS – 10 minutos. 9. Informes do
Colegiado – 5 minutos por conselheiro. Coordenação: Presidente do Conselho: Maria
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de  Fátima  Gustavo  Lopes.  Auxílio  à  Coordenação:  Comissão  Executiva:
conselheiros(as) usuários(as): Júlia Daniela de Castro, Morgana Eneile Tavares de
Almeida,  Neide  Maria  Neres  Tinoco  e  Osvaldo  Sérgio  Mendes;  conselheiras
Profissionais de Saúde:  Lucimar Oliveira  do Nascimento e Valeska Holst  Antunes;
conselheiras Gestoras:  Larissa  Cristina  Terrezo  Machado  e  Liliane  Cardoso  de
Almeida Leal. Moderadora: Secretária Executiva: Carmem Terezinha Gomes Sasaki.
A reunião foi iniciada às 14 horas e 42 minutos com quórum previsto no Regimento
Interno do CMS/RJ. A Secretária Executiva Carmem Terezinha Gomes Sasaki fez
a leitura da pauta e, em seguida a colocou em votação, que foi aprovada pela maioria
simples. Prosseguindo, colocou em votação a ata de 16/11/2021  que foi  aprovada
pela  maioria  simples.  Ponto  um:  Deliberação  do  Processo  09/003914/2018.
Assunto:  Habilitação Unidade de Assistência  de  Alta  Complexidade em Oncologia
(UNACON) - Hospital Federal de Ipanema – CDS AP 2.1. A Coordenadora da CGCA
Elaine Rocco de Souza  explicou que já estava funcionando e a  Secretária
Executiva disse que esse processo tinha  passado pelo CDS da AP. 2.1,  que
entregaram a ata de aprovação para o CMS/RJ referendar. Colocado em votação o
processo 09/003914/2018,  que foi aprovado pela maioria simples. A  Presidente do
Conselho Municipal  de Saúde Maria de Fátima Gustavo Lopes  ratificou que o
processo  09/005950/2021 foi  visto  pelos  integrantes  do  CDS  da  AP  3.1  e  que
entregaram a ata de aprovação para o CMS/RJ referendar. Colocado em votação, o
processo 09/005950/2021 que foi aprovado pela maioria simples. Ponto dois: Ponto
fixo sobre a Covid-19. Neste momento, o Coordenador do CIEVS RIO Caio Ribeiro
deu  início  à  apresentação  do  Boletim  Semanal  referente  ao  Panorama  atual  no
município do Rio de Janeiro, utilizando-se de recursos audiovisuais, comentando-os e
explicando-os. Prosseguindo, dissertou sobre o ponto 2.1, que fala da Gripe Influenza,
utilizando-se dos mesmos recursos da apresentação acima. Em seguida foi aberto o
ciclo de perguntas e respostas. O  conselheiro Nelson Robson Mendes de Souza
disse assim como a Covid-19, a gripe influenza também deve ter casos de pacientes
graves e de mortes. O Coordenador do CIEVS RIO Caio Ribeiro respondeu que a
gripe  influenza  está  controlada. Afirmou que  nas  próximas  reuniões  vai  trazer  as
notificações de casos graves e de mortes, caso tenha. A conselheira Sônia Maria do
Nascimento  perguntou por que não têm médicos na Clínica da Família Everton de
Souza  Santos? Ainda  mais  com  essa  gripe. A conselheira  Raquel  de  Moraes
Barbosa Caprio  disse que esse assunto é de responsabilidade da CAP da área.
Também informou que o ponto três será apresentado depois do ponto quatro, pois a
pessoa  que  iria  responder  não  veio. Ponto  quatro:  Escolha  de  membros  para
Comissão Eleitoral do Colegiado do Conselho Municipal de Saúde. Após longo debate
pediram a  redução da comissão eleitoral.  Em seguida foram citados os  seguintes
nomes  dos  conselheiros  Usuários:  Sônia  Maria  do  Nascimento  e  Maria  Edileusa
Braga Freires. Profissional de Saúde: conselheiro Nelson Robson Mendes de Souza.
Em relação ao conselheiro Gestor, a conselheira Liliane Cardoso de Almeida Leal
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disse que trará um conselheiro  gestor  para completar  a escolha dos membros da
Comissão Eleitoral. Ao ser colocado em votação à redução da comissão eleitoral, que
foi aprovado pela maioria simples. Em seguida foi colocado em votação os nomes da
Comissão Eleitoral,  faltando apenas o gestor e que  foram aprovados pela maioria
simples. Ponto três: e-mail: conselheiro Marcello Deodoro. Assunto: Esclarecimentos
sobre aquisição e distribuição de preservativos masculinos e femininos nas Unidades
de Saúde pela Prefeitura do RJ. Nesse momento, o Gerente do IST/AIDS Gustavo
Magalhães discorreu  sobre  o  assunto  pautado.  Ao  final,  o  conselheiro  Marcelo
Cláudio Nunes Deodoro  disse que o documento pautado e prometido na reunião
anterior e que seria apresentado aos conselheiros municipais, não foi entregue. Por
isso, isentou o Dr. Gustavo Magalhães, pois o mesmo só estava hoje nessa reunião e
não nas outras. Disse quem pediu para o senhor falar, sabia do teor da última reunião,
além de não esclarecer a resposta. Então, perguntou, novamente o que a SMS tem
feito  com o dinheiro  que deveria  ser  aplicado? E que deseja ter  esse documento
porque mostra o que está sendo comprado ou o que não precisa comprar. O Gerente
do  IST/AIDS  Gustavo  Magalhães  agradeceu  ao  conselheiro  pelas  palavras
esclarecedoras. Informou que não faltam preservativos masculinos e femininos porque
o  estoque  está  sendo  reposto  de  acordo  com o  pedido  das  unidades  de  saúde.
Informou a cada ano que passa, o Ministério da Saúde está reduzindo o repasse
desses insumos. Disse que esse orçamento não é da prefeitura, mas agora passará a
ser para comprar esses insumos. Desculpou-se porque não sabia que tinha que trazer
esse ofício na reunião. Porém, pedirá para encaminharem o mais breve possível para
o CMS/RJ. Informou ainda que, inclusive, estão avaliando colocar isso no orçamento
para comprar esses insumos, pois isso está nesse ofício. Esclarecido, o conselheiro
Marcelo Cláudio Nunes Deodoro  disse que, ao contrário da última reunião estão
vendo que existe um planejamento para entrar no orçamento futuro. Ponto cinco:
Conferência  de  Saúde  Mental.  A  Presidente  do  Conselho  Municipal  de  Saúde
Maria de Fátima Gustavo Lopes informou que a Conferência de Saúde Mental é
regida pelo  Conselho Estadual  de Saúde e  a comissão,  pois  combinaram que os
municípios não farão conferências mas reuniões ampliadas. Informou também que a
mesma e o Dr. Hugo Fagundes combinaram em fazer fóruns com agenda, inclusive
algumas APS já fizeram fóruns de discussões. Ressaltou que isso continuará sendo
feito até o dia trinta e um de dezembro. Finalizou informando que  no dia cinco de
janeiro de 2022 terá uma reunião ampliada de Saúde Mental do município do Rio de
Janeiro. O horário previsto será de 10 horas às 14 horas. Esclareceu ainda que será
uma reunião presencial. O local da reunião ampliada acontecerá no Instituto Municipal
de  Assistência  à  Saúde  Nise  da  Silveira. Disse  que  nessas  conferências  serão
discutidas as propostas. Com relação a Conferência Municipal da Metropolitana I, que
reúne os municípios da Baixada e o Rio-Capital,  acontecerá no dia vinte e oito de
janeiro  de  2022 no município  de  Belford  Roxo. A Secretária  Executiva Carmem
Terezinha  Gomes  Sasaki  informou  que  irão  enviar  os  convites  oficiais  para  os
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conselheiros distritais e municipal com data, horário e local das conferências. Ponto
seis:  Apresentação do trabalho individual de cada comissão temática.  Nesse
momento, tanto a  Presidente do Conselho Municipal de Saúde Maria de Fátima
Gustavo Lopes,  assim como a  Secretária Executiva Carmem Terezinha Gomes
Sasaki incentivaram  os  conselheiros  a  participarem  de  mais  de  uma  comissão,
principalmente àqueles que ainda não faz parte de alguma. Citando a Comissão de
Orçamento e Finanças  (COF),  a conselheira  Liliane  Cardoso  de  Almeida  Leal
informou  que  durante  a  reunião  da  Comissão  Executiva,  sugeriu  que  todas  as
comissões temáticas façam um planejamento. Disse que irá propor à Comissão de
Orçamento e Finanças que se  reúna no início  de janeiro  de  2022 para fazer  um
planejamento  do  ano.  Citando  a  Comissão de Saúde Mental  (CSM), não  teve
informes,  mas  a  conselheira  Maria  de Fátima Gustavo  Lopes e  o  conselheiro
Roberto Oliveira de Almeida além do conselheiro Abílio Valério Tozini aderiram à
Comissão de Saúde Mental. Citando a  Comissão de Educação Permanente (CEP),
não teve informe. Porém, a conselheira Maria de Fátima Gustavo Lopes aderiu a
Comissão de Educação Permanente. Quanto a Comissão de Saúde do Trabalhador, o
conselheiro Ludugério Antonio da Silva informou  que  está  aguardando  a
apresentação do Coordenador na reunião do Conselho Municipal de Saúde para fazer
a  apresentação  porque  a  mesma  foi  cancelada  na  última  reunião.  A Secretária
Executiva Carmem Terezinha Gomes Sasaki informou que ligou anteriormente para
o conselheiro Ludugério Antonio da Silva avisando-o que o Senhor Jolney está no
lugar  do  coordenador  afastado  por  licença  de  saúde  e  que  não  tem previsão  de
retorno.  Por  sua vez,  o  Senhor  Jolney disse que não está apto para fazer  essa
apresentação,  mas  ano  que  vem  se  apropriando  mais  do  assunto  poderá  vir  ao
Conselho Municipal de Saúde falar sobre o tema. Então, o  conselheiro Ludugério
Antonio da Silva fez a seguinte proposta:  "que em janeiro  de 2022,  na  primeira
reunião do Colegiado, ele seja convidado para fazer a apresentação". A  Secretária
Executiva Carmem Terezinha Gomes Sasaki disse que fará o convite e se houver
possibilidade ele virá  com certeza.  Prosseguindo,  Comissão de Gêneros,  Raças e
Etnias  (CGRE),  não  teve  informe.  Contudo, a  conselheira  Sônia  Maria  do
Nascimento e a  conselheira suplente (CDS da AP. 4.0), Daniela Mudesto Rosa
São Thiago aderiram a Comissão de Gêneros, Raças e Etnias. Citando a Comissão
de IST/AIDS, não teve informe. Entretanto, o  conselheiro Marcelo Cláudio Nunes
Deodoro aderiu  à  Comissão.  Citando  a  Comissão  de  Fiscalização  da  Atenção
Primária de Saúde – APS, o conselheiro Robson Mendes de Souza informou que
falta  insumos na Atenção Primária,  pois  acha que está acontecendo em todas as
regiões e lhe parece que no orçamento de 2022 isso será contemplado por causa da
pandemia. Contudo, está ocorrendo uma grande falta de medicamentos como curativo
e  outros,  o  que  tem  comprometido  muito  o  cuidado  dos  pacientes.  Isso  é  uma
preocupação  que  estão  tendo  com  a  manutenção  das  unidades  de  saúde.  A
conselheira Raquel de Moraes Barbosa Caprio perguntou se estava se referindo a
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alguma unidade de saúde especifica ou de alguma área? O conselheiro Robson
Mendes de Souza informou que na Clínica da Família Sérgio Vieira de Mello (AP 1.0)
está faltando remédios e material para curativo. Salientou como também é professor,
esteve hoje na UERJ e está faltando muitas coisas. A conselheira Raquel de Moraes
Barbosa Caprio explicou  que  o  desabastecimento  tem  reduzido  o  fluxo
gradativamente  e  de  forma  bem  importante.  Salientou  que  os  débitos  da  gestão
passada  impediram  a  aquisição  de  novos  medicamentos  pela  gestão  atual.
Entretanto,  com  a  melhora  financeira  muitos  medicamentos  foram  comprados
solucionando  parte  dos  problemas.  Salientou  ainda  que  na  AP  1.0,  onde  fica  a
unidade  de  saúde  mencionada  pelo  conselheiro,  será  a  única  que  não  terá  um
contrato novo. Porém, em 2022 a AP 1.0 e a AP 4.0 terão cada uma, mudança de
contrato de gestão o que trará melhorias estruturais e assistenciais como insumos.
Disse que precisa saber se isso está acontecendo em outras Áreas Programáticas,
pois não é para acontecer já que foram contempladas cada uma com um contrato
novo. O conselheiro Robson Mendes de Souza disse se todos concordarem poderá
fazer  um  levantamento.  A  conselheira Raquel de Moraes Barbosa Caprio
agradeceu. A conselheira Maria de Fátima Gustavo Lopes aderiu à    Comissão de
Fiscalização da Atenção Primária de Saúde. Citando a Comissão de Doenças Raras e
Negligenciadas, não  houve  informe.  Citando  a  Comissão de Saúde e Justiça
Reprodutiva, não houve informe. Porém, a conselheira Sônia Maria do Nascimento
aderiu a comissão.  Ponto sete: Informes da Secretaria Executiva. A Presidente do
Conselho Municipal  de Saúde Maria de Fátima Gustavo Lopes e a  Secretária
Executiva Carmem Terezinha Gomes Sasaki informaram que a eleição do CDS da
AP 4.0 foi muito tranquila e contou com a presença de presidentes distritais de outras
áreas.  Informou  também  que  foi  eleito  para  presidente  daquele  Colegiado,  o
conselheiro  Claudio  Maciel  Pinheiro.  Também  elogiaram  a  estagiária  Thaynara
Alvarenga  Trinxet  não  só  pela  conduta  na  eleição,  mas  principalmente  durante  o
tempo que esteve no CDS da AP 4.0 por ter se portado de forma correta. Via "chat", a
conselheira  suplente  Daniele  Mudesto  Rosa  São  Thiago  (CDS  da  AP  4.0)
escreveu  o  seguinte:  “a  estagiária  Thaynara  nos  ajudou  em  tudo”.  Ponto oito:
Informes  da  Gestão  da  SMS.  A  conselheira Liliane Cardoso de Almeida Leal
agradeceu a todos por esse ano e que é um elogio trabalhar pelo SUS. Finalizando,
desejou boas festas e um ano de 2022 sem pandemia.  Ponto nove:  Informes do
Colegiado.  A  conselheira Sônia  Maria do Nascimento pediu  que envie  médicos
para a AP 5.2 porque aumentou os casos de gripe influenza. O conselheiro Osvaldo
Sérgio Mendes pediu solução para  que a  Empresa de Limpeza GMQ FACILITIS
pague os salários atrasados dos trabalhadores. "Via chat", perguntou se tem resposta
ao  elogio  da  Ronda  Maria  da  Penha  para  encaminhar  a  CAP de  sua  área?  Em
seguida, as conselheiras Sônia Maria do Nascimento e Neide Maria Neres Tinoco
informaram que o aumento de casos de gripe influenza precisa de providências e de
um cuidado maior na região da AP 5.2. A  conselheira Neide Maria Neres Tinoco
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informou se a Paróquia São Brás resolver sair do CDS da AP 5.2 ela também sairá.
Disse ainda que quinta-feira o Pleno do CDS da AP 5.2 fará o seu julgamento. O
conselheiro  Abílio  Valério  Tozini perguntou  se  ela  se  sente  a  vontade  para
responder o motivo do por que a Paróquia querer sair? O  conselheiro Ludugério
Antônio  da Silva pediu  para   registrar  sua solidariedade ao conselheiro  Osvaldo
Sérgio Mendes para que a empresa GMQ FACILITIS e as autoridades competentes
tomem  providências  e  deem  uma  solução  para  a  falta  de  pagamento  dos
trabalhadores. A  Presidente do Conselho Municipal  de Saúde Maria de Fátima
Gustavo Lopes informou que a presidente do CDS da AP 5.2 Neide Maria Neres
Tinoco é uma companheira excepcional, mas deseja sair. Isso será uma pena e uma
perda grande, pois acha que é uma mulher aguerrida e trabalhadora. Salientou que
em virtude disso irá enfraquecer a AP 5.2 e que será mais um Colegiado que teremos
de organizar e espera que juntos tudo dê certo. No mais ela saberá trabalhar o SUS
de qualquer maneira. Desejou um Feliz Natal e um Feliz Ano Novo, pois teve muitas
perdas e que o ano de 2022 comece com os três segmentos. Finalizou dizendo que
só  tem  a  agradecer  porque  passou  a  trabalhar  mais  no  trabalho  voluntário.  Os
presentes na reunião também agradecem e desejam um feliz natal e um feliz ano
novo com votos de saúde e paz. Não havendo mais nada a ser discutido e deliberado
foi encerrada a reunião às dezesseis horas e cinquenta e um minutos e eu, Marcelo
Dionízio Gomes dou por lavrada a ata e assino em conjunto com a Presidente deste
Conselho, conselheira Maria de Fátima Gustavo Lopes.
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